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順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 １  

２ 16 前里 光健 ５  

３ 12 仲間 誉人 ８  

４ ３ 砂川 和也 10  

５ １ 久貝 美奈子 12  

６ ２ 下地 茜 16  

７ ４ 狩俣 勝成 19  

８ ５ 富浜 靖雄 21  

９ 10 池城 健 22  

10 14 下地 信広 24  

11 ６ 下地 信男 26  

12 13 平良 和彦 30  

13 ８ 狩俣 政作 32  

14 11 上地 堅司 34  

15 18 長崎 富夫 35  

16 19 友利 光德 37  

17 ９ 山下 誠 40  

18 ７ 新里 匠 42  

19 23 平良 敏夫 43  

20 24 山里 雅彦 45  

21 21 粟国 恒広 46  

22 20 上里 樹 48  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．台風２号による被災農家への支援策について 

①５月 31日から今月１日に接近した台風２号の影響により潮

風塩害と長時間の強風で葉たばこや野菜などに被害が出て

おります。被害の状況と生産意欲の維持に向け、被災農家に

対する行政の支援策を講じるべきと考えます。市長の見解

を伺います。 

２．電気料金・水道料金の支援拡充について 

①燃料価格と物価高騰、更に６月から電気料金が 2.1％増の値

上げとなりました。国及び県の支援で値上げ幅の抑制はあ

るものの、９月までの支援となっており、経済的に厳しい環

境に置かれている市民の生活を支援するため、電気料金の

値上げに対し、市としての支援を拡充し家計を支える必要

があると考えます。市長の見解を伺います。 

②水道料金の支援策について地方創生臨時交付金を活用して

再度免除すべきと考えます。市長の見解を伺います。 

３．土地利用規制指定について 

①政府は安全保障上重要な施設周辺や国境離島を対象とする 

土地利用規制法に基づく「注視区域」と「特別注視区域」に 

宮古島市の自衛隊施設などを指定する方針であります。今 

後、本市との意見聴取したあと、８月から９月頃の区域指定 

をする方針としています。現段階における国との協議の進 

捗状況と、指定に対する市長の見解を伺います。 

②土地利用規制法による防衛関係施設や原発といった重要施

設、国境離島の機能を阻害する、土地利用を防ぐことには、

充分理解するところです。私権制限の観点などから懸念す

る意見もあります。当局の見解を伺います。 

４．少子化による人手不足が宮古経済に与える損失について 

①2022 年全国の出生数が、前年比 5.1％減の 79万 9,000人余

と、国の統計開始以来初の 80 万人割れとなっており、子供

の少子化が一段と進んでいます。主な要因は、未婚化や晩婚

化のほか、若者の経済的な不安定さや、出会いの減少など、

複雑にかかわっているようであります。少子化に歯止めを
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

かけるには、結婚・出産の意欲が湧くような若い世代の賃上

げや、正規雇用を増やすなど、雇用を安定させることが重要

と考えます。子供ができる支援策及び、若者が希望が持てる

社会づくりが急務であります。これまで子供政策は、保育所

や虐待防止、認定こども園や貧困・幼稚園や小中学校、いじ

め対策などバラバラでありました。新設されたこども家庭

局の役割と、少子化対策に向けた市独自の政策について、今

後具体的にどのように取り組んで行くのか伺います。 

②７年後の 2030年の国勢調査による本市の推計人口と働き手

人口の見通しについて伺います。 

③今後、予想される少子化による人手不足が、介護や道路修 

繕等生活の維持に、欠かせない市民生活の低下につながる

ことが懸念されますが、宮古経済に与える損失について伺

います。 

５．新しいまちづくり基本構想について 

①基本構想の多世代が交流できる、新たな案となる内容と策 

定時期について伺います。 

６．第 37回全日本トライアスロン宮古島大会について 

 ①４年ぶりに開催された今大会による経済効果について伺い

ます。 

 ②水泳競技と陸上におけるバイク事故がありました。今後、

より安全安心な大会を目指して、徹底的な事故発生の原因

を究明すべきと考えます。次回大会に向けた安全対策につ

いて伺います。 

 

１．高齢者に対するシニアカー購入支援策について 

 ①少子高齢化社会が進む中、高齢者による交通事故の増加は、

全国的な課題となっています。運転免許証の自主返納も行

われているが、車社会の宮古島市では、返納した高齢者の移

動手段の確保が課題となっております。自立生活を継続す

ることは大切であります。高齢者に対するシニアカー購入

費補助事業に対する申込状況と、継続支援について伺います。  
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農村公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

１． 園芸振興について 

①肥料が昨年より 40％値上がりしており、また来年からビニ 

ールが 15％値上がりします。この値上がりが野菜価格に転 

嫁されていません。離島から首都圏に出荷する運賃は、野菜 

価格の 48％になり、農家手取り額が薄くなります。半額に 

なった運賃助成を元に戻す必要があります。離農を食い止 

めるためにも所得が増える施策が重要です。物流費軽減策 

として、行政の手立てが必要と考えます。当局の見解を伺い 

ます。 

 

１．牛屠畜事業の中断について 

①宮古食肉センターで行われてきた、牛の屠畜事業が前触れ

もなしに一時中断し、生産農家をはじめ関係者に損失を与

えた問題は再開したとはいえ、同センターの今後の経営を

懸念する声があります。市からの支援を受けながら、厳しい

経営運営をしている現状を、当局はどのように捉えている

のか伺います。 

②また同センターの経営が破錠した場合、具体的にどのよう

に対処する考えなのか伺います。 

 

１．上野の高山農村公園整備ついて 

①当公園は、農村総合モデル事業で、上野体育館周辺を整備し

た公園で、隣接して上野陸上競技場があり、スポーツを通し

て親睦をはかると共に、圏域住民や観光客が憩いの場とし

て特に各保育所、幼稚園、学校等の遠足の場所として利用さ

れています。しかしながら、長期にわたり遊戯施設、休憩施

設、トイレが壊れて使用できない状況となっており、利用者

から強い不満の声があります。当局は現場の状況を把握し

ているのか、修繕整備に向けた早急な対応が求められます。

当局の見解を伺います。 

 

１．野犬による子牛死亡事故について 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．港湾整備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．八重干瀬の国定公園指

定について 

 

 

 

 

①去る４月に、上野大嶺の畜舎で飼育されていた子牛２頭が、

野犬にかまれ生後３か月の子牛が死亡、２か月半の子牛も

前後の足に大けがを負うショッキングな事件が発生しまし

た。今後の再発防止策について伺います。 

 ②宮古圏内各地において、野犬の徘徊が、あとを絶たない状   

況であります。野犬の増加を防ぐため、関係機関と連携した

取り締まり対策を強化し、手立てを講じる必要があります。

今後の取組について伺います。  

２．狂犬病予防対策について     

①狂犬病予防接種が、低迷しているとのマスコミ報道があり 

ます。人間に感染すれば、ほぼ 100％死亡する恐ろしい病気 

と言われます。危機感をもって、飼い主や市民の意識の向上 

を図る必要があると考えます。本市における接種率の現状 

と接種率が低い要因及び増加に向けた今後の取組について伺 

います。 

 

１．市民の生活を支える平良港整備について 

①平良港に関する長期構想・みなとまちづくり基本計画・事業

継続計画関連３文書の位置づけと、今後の事業展開につい

て伺います。 

②平良港の今後の整備プロジェクトについて 

平良港国際クルーズ拠点整備事業・漲水地区・トゥリバー地

区・下崎埠頭における、今後の整備計画と整備に伴い、宮古

圏域にもたらす波及効果について伺います。 

③2023年におけるクルーズ船の寄港予約確認について伺います。 

 

１．八重干瀬の国定公園指定に向けた取組について 

①八重干瀬の国定公園指定に向けたこれまでの取組と今後、

指定までにどのような対策を講じるのか伺います。 

②指定の時期、指定された場合の活用方策と、本市に与える相

乗効果について伺います。 
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発言順位 2 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．『宮古島市長期財政ビジョン改定版』について 

令和５年６月４日の地元紙にて『宮古島市長期財政ビジョ

ン改定版』についての報道があった。改定版の内容はこれま

での財政ビジョンと比べて厳しい試算となっており、報道を

受けた市民から不安の声が寄せられ、社会的に大きな影響が

あったのではないかと考える。以上を踏まえて伺う。 

①改定版の試算方法は、これまでの財政ビジョンの試算方法

から変更があったのか伺う。 

②新たな改定案の指針に沿って今後の行政運営をしていくの

か伺う。 

③この改定案の社会的な影響はどのように考えているか市長

の見解を伺う。 

２．「市民所得 10％向上」について 

前３月定例会にて座喜味一幸市長の選挙公約「市民所得

10％向上」に向けた現在の進捗状況について質問した。市長

は「私が進めてきた行政の施策の結果というものを評価・分

析していく。年内の後半あたりから作業に取り掛かりたい」

と答弁されていた。以上を踏まえて伺う。 

①市民所得 10％向上の進捗状況の公表に向けた現状と公表予

定の時期について伺う。 

 

１．給食費の無償化について 

沖縄県の玉城デニー知事は選挙公約に『学校給食費の無償

化』を訴えて当選された。しかし、現在でも進捗がみられず、

県民の負担軽減に繋がっていない状況である。宮古島市にお

いては令和２年度より小中学校給食費の無償化が実施されて

いる。年間３億円余の給食費無償化の予算はふるさと納税か

ら捻出されており、本市の財政から支出されている状況であ

る。玉城デニー知事は公約達成に向けた取組を加速して欲し

いと考えている。以上を踏まえて伺う。 

①本市としても強く玉城デニー知事の公約達成を求めるべき 

と考えるが、見解を伺う。 
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発言順位 2 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中学校部活動の地域移行について 

令和４年９月定例会で中学校部活動の地域移行についての

一般質問があった。地域移行に向けた課題として教育委員会

は、「地域の受皿、指導者の質・量の確保、施設の確保、大

会の在り方、会議や報酬などの様々な課題がある」と答弁し

ていた。以上を踏まえて伺う。 

①課題改善に向けた教育委員会の取組について伺う。 

 

１．農業用廃プラスチックの処理について 

堆肥袋や農薬袋を含む農業用廃プラスチックの処理に補助

を出している。補助を受けるためには、指定された産業廃棄

物処理業者に持ち込み、農政課に補助申請をする必要があ

る。高齢者は産業廃棄物処理場まで持っていくことや申請手

続きをするのは難しいのが実情である。特に高齢の農家さん

からは「堆肥や農薬袋を処分場まで持っていくことは大変。 

身近で簡単に処理できるようにして欲しい」との声が多く聞

かれる。また、市民の皆さんから「堆肥袋や農薬袋の放置が

多い」との声が聞かれる。以上を踏まえて伺う。 

①これまでの実績（申請率・補助金額）について伺う。 

②農業用廃プラスチック処理の負担軽減につながるよう市と

しての対応を求める。当局の見解を伺う。 

  

１．本市における水難事故防止に向けた取組について 

本市ではカヌー・カヤック・ＳＵＰはここ数年、人気が高

まる一方で、水難事故につながるケースも増えている。以上

を踏まえて伺う。 

①本市におけるカヌー・カヤック・ＳＵＰの事故件数につい

て伺う。 

②事故防止に向けた海上保安庁との連携について伺う。 

２．安心安全なトライアスロン大会実施について 

第 37回全日本トライアスロン宮古島大会が３年ぶりに開

催された。スイム中１名が死亡し、バイク中に２名が怪我を
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発言順位 2 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

５．行政文書の取扱いにつ      

 いて 

した。以上を踏まえて伺う。 

①第１回から第 37回本大会においての事故件数(死亡事故を

含む)について伺う。 

②事故が起きた際の保険内容や対応等について伺う。 

③再発防止に向けた取組について伺う。 

 

１．当局の議案書等提出ルールについて 

今定例会前の全員協議会の議案説明中、議員と当局の資料

が異なっている部分があったため指摘をした。通常、議案書

等に修正があった場合は議会事務局に報告し、その後、議会

事務局から議員に周知される。今回はタブレットへの表示が

適切にできていなかったため、デジタル機能を使って独断で

修正を加えたのではないかと考えられる。以上を踏まえて伺う。 

①今回の事案についてルール及び当局の認識を伺う。 
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発言順位 ３ 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漁業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域医療について 

 

 

 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

 

１．水需要について 

①ホテル等の建設が相次いでいる現状、またクルーズ船の入

港が見込まれるなど観光客の増加が予想される中で本市に

おいて水の確保がどの程度の規模まで対応可能なのか伺い

ます。 

②具体的な数字での水の需要予測について伺います。 

③今後の水道計画について伺います。 

④伊良部地区においてもホテル建設等が相次ぐ中、現在は伊

良部大橋を通して水道水は送水されており地域の声とし

て、橋が事故や災害等で不通になった場合、送水管に損傷

があった際には送水が止まってしまい、水の不安を訴える

声が少なくありません。伊良部浄水場の再稼働はあるか伺

います。 

 

１．漁船への燃料支援装置設置支援について 

①令和４年 12月定例会において質問させて頂きましたが進

捗について伺います。 

２．水産物の島外輸送について 

 ①全日本トライアスロン宮古島大会開催日の翌日から４日程

度、水産物の輸送ができない、空輸にストップがかかった

という声がありますが、その状況があったのか伺います。 

 

１．伊良部島の医療について 

 ①伊良部島には現在、徳洲会伊良部島診療所がありますが　医、

師不足等から常駐医師の確保が困難であり、診療時間が現

在週 5.5日から 1.5日に規模縮小での診療となっており、同

診療所の利用者、伊良部島住民、特に高齢者等交通弱者に

おいては厳しい現状があります。宮古島市はどのような対

応、または支援ができるのか伺います。 

 

１．伊良部地域における総合的なまちづくりについて 

①進捗状況について伺います。  
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発言順位 ３ 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島にある帯岩への進入道路について 

①整備できないか伺います。 

２．サバ沖公園のトイレについて 

①トイレが３か所ありますが、いずれも使用できません。整

備計画はあるか伺います。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農村整備行政について 

 

 

２．環境行政について  

 

 

 

３．クルーズ船行政につい 

 て 

 

４．商工行政について  

 

 

 

５．若者支援について  

 

 

 

６．財政行政について 

 

 

 

７．省エネ機器導入補助金

について 

 

 

 

 

８．海浜行政について  

 

 

 

１．下地の竹アラ地区ほ場整備工事について  

①進捗状況について伺う。 

 

１．クリーンセンターの事業者ごみ搬入について 

①発泡スチロール・養生テープの扱いについて伺う。 

２．ごみ処理のコスト増について、補助等の検討はあるか。 

  

１．クルーズ船に乗船している国籍及び人数の事前案内はでき

ないか。 

 

１．飲食店組合等が、島民を対象としたサービス「島割」等の 

割引サービスを検討している模様。民間の企業努力に行政と 

しても手助けできないか。 

 

１．現在、市で行っている若者支援対策はあるか。 

　①どのような支援があるか。 

　②その実績は。 

 

１．「長期財政ビジョン改定版」について 

 ①改定案が出されたことで、今後の行政運営はどのように変 

わるのか、具体的に説明を求める。 

    

１．補助制度について、詳細説明を求める。 

２．買い替えにより、現在使用中の家電ごみの増加が見込まれ

ることに対する仕組みはあるか。 

３．各世帯に眠っている粗大ごみや家電ごみに補助は検討でき 

ないか。 

 

１．中の島・新城海岸・イムギャーマリンガーデンについて 

 ①駐車場が足りない、違法業者営業、マナーの悪いマリン事 

業者等の対応はどうするか。 

 ②予定スケジュールはあるのか。 
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発言順位 4 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．道路清掃行政について 

 

 

10．市長の政治姿勢につい

て                        

１．道路の除草清掃を行う際に出る空き缶やペットボトルの扱 

いはどうなっているのか。 

 

１．ふるさと納税について 

 ①ふるさと納税専門部署はできないか。 

 

 

11



 

発言順位 ５ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設の利活用について 

 ①旧庁舎の利活用について 

  旧下地庁舎、旧城辺庁舎について、どのような計画がある

か伺います。 

②旧中央公民館の利活用について 

  旧中央公民館において、今後どのような計画があるか伺い 

ます。 

③マリンターミナル空き室利活用について 

  マリンターミナルビルに、空き室、使用していない調理室 

がありますが、今後どのような計画があるか伺います。 

２．本市における専門職配置状況について 

  令和４年６月定例会一般質問において、令和４年６月１日

時点での保育士、幼稚園教諭補助、相談員、社会福祉士など

の専門職、計 29名が不足しているとのことでしたが、今年

度の状況について伺います。 

３．地域おこし協力隊設置について 

  総務省は、地域に移住し地域の活性化に取り組む「地域お

こし協力隊」の活用の後押しなど、受入れ先となる市町村を

支援するため「サポーター」の仕組みをつくっています。専

門性の高い分野において、地域おこし協力隊を受け入れるこ

とにより、例えば不法投棄、ポイ捨て、動物愛護などの環境

問題の課題解消、またマンパワー不足解消にも繋がると考え

ます。活用について市としての考えを伺います。 

 

１．若年性認知症支援について 

 ①家族会への支援について 

  去る５月 21日に、若年性認知症家族会が旧中央公民館に 

  て初めて開催されました。今後も月１回の開催を予定して 

  いるとのことです。家族会開催の場所、経費等について支 

援策はないか伺います。 

②若年性認知症支援コーディネーター配置について 

県では、若年性認知症支援推進事業において、若年性認知 
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発言順位 ５ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援について 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

症支援コーディネーター２名を配置し、県内全域の若年性

認知症をもつ本人及び介護家族への相談対応、経済的支

援、就労支援など、本人の生活に応じた総合的な支援を行

っています。本市においても、行政、医療、包括支援セン

ター、事業所、当事者・家族を繋ぎ、一人一人に寄り添っ

た、中・長期的支援が必要だと考えます。離島である宮古

島市こそ、若年性認知症支援コーディネータの育成・配置

が必要だと考えますが、当局の考えを伺います。 

２．災害時における障がい者への対応について 

  障がいの種類、程度に応じた迅速・確実な情報取得のため 

の整備が重要だと考えますが、障がい者の方への緊急通報は 

どのように行っていますか。 

３．入院する子供の「付き添い入院」の実態と課題について 

  子供の入院時の付き添いについて、障がい児の入院時の問 

題だけでなく、ひとり親にとっても大変だと思います。離島 

である本市においては、本島での付き添いになることもあり 

ます。本市の支援策について伺います。 

 

１．放課後児童クラブ（学童）の設置について  

  伊良部地区の放課後児童クラブ（学童）の設置について、 

現在の進捗状況を伺います。 

 

１．インクルーシブ教育について 

  第２次宮古島市総合計画、第３次宮古島市教育ビジョンに 

も基本方針が示されていますが、具体的な取組について伺い

ます。 

２．不登校の子供たちへの支援について 

①本市において、学校に登校できない児童・生徒の数は何人

いるか伺います。 

②まてぃだ教室について 

  ア．まてぃだ教室に通っている児童・生徒は何人ですか。 

イ．今後現在の場所からの移転の予定はありますか。 
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発言順位 ５ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

５．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光商工行政について 

 

 

３．学校給食共同調理場環境について 

  調理場でのクーラー設置について伺います。 

 

１．畜産農家支援について  

 ①宮古島市畜産飼料高騰対策補助金交付事業について 

  ３月定例会でもこの事業について質問しました。令和５年

度においては、今後の社会情勢、国・県の支援策、配合飼

料価格安定制度の補填金などの状況により検討していくと

の答弁でした。現在においても、社会情勢は安定せず配合

飼料価格は高止まりしています。国においては、配合飼料

価格安定制度に新たな特例を設け、生産者に補填金を交付

する「配合飼料価格高騰緊急対策事業」を行うとのことで

す。このことも踏まえ、市としては今後の畜産農家支援に

ついて、どのように考えているか伺います。 

 ②宮古島産豚の地産地消について 

本市では地産地消を進めていますが、実際市内飲食店な  

どで宮古島産豚肉を使っているところが少ないように感じ

ます。宮古食肉センターの経営改善もあわせて、販路拡

大、地産地消へ向けた今後の取組について伺います。 

 

１．宮古島市中心市街地活性化事業について  

①現在どのような計画があるか伺います。 

②根間公園の整備について、進捗状況を伺います。 

  

２．都市公園における防犯対策について 

  パイナガマ海空すこやか公園、盛加越公園において、利用 

する子供たちが安心して遊べるように、防犯対策として防犯 

カメラの設置ができないか伺います。 

 

１．宮古島市公設市場の今後について 

  現在の市場について、市場＝生鮮食品の販売としての機能 

が少ないように思います。隣接している下里通り、市場通り 
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発言順位 ５ 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

８．重要土地利用規制法に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は、観光客の往来も増えてきています。地元の方はもちろん 

観光客にも親しまれる施設に変えていく検討も必要だと思い 

ます。今後について当局の考えを伺います。 

 

１．重要土地利用規制法について 

 ①内閣府が県内 11市町村を対象に、意見照会を行ったと新

聞報道でもありましたが、本市においてはどのような回答

を行ったか伺います。 

②市民への広報・周知については行う予定か伺います。 

③今後区域指定された場合、どのような行為が阻害行為とな

るのか、また運用状況についての問い合わせなど、本市に

おいて担当部署はどこになるのか伺います。 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．文化財保護について 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．医療行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

１．令和３年、保良クバクンダイ鍾乳洞について地元自治会よ 

り学術調査を求める要請があった。調査結果と今後の市の対 

応について伺う。 

２．八重干瀬周辺海域の国定公園指定について、進捗及び今後

のスケジュールを伺う。 

 

１．宮古島市の待機児童数及び保留児童数を伺う。 

２．宮古島市保育士就労渡航費等補助事業について伺う。 

①実績を伺う。 

②２年以上定着率を伺う。 

③実績について本市の評価と見解を伺う。 

３．市内における潜在保育士の人材活用について伺う。 

 

１．本市におけるバリアフリーについて伺う。 

①未来創造センターにおいて参照したガイドラインにはどの 

ようなものがあったか伺う。 

②本市の公共建築物において適合証の交付を受けた施設につ 

いて伺う。 

③今後、宮古島市「バリアフリー基本構想」をどのように活 

用していくか伺う。 

２．旧平良庁舎再活用計画において福祉関連団体はどのように 

関わるか伺う。 

３．令和３年９月定例会において、市役所庁舎障害者用の駐車

スペースに上屋の設置を求める質問に、「雨天時でも快適に

利用できるように、屋根を設置する」と回答している。進捗

を伺う。 

 

１．令和４年開催された地下水審議会（学術部会）について 

①審議会を受けて今後の対応を伺う。 

②農薬使用量の調査は可能か伺う。 

③農林水産部の対応は可能か伺う。 

２．ＰＦＡＳについて伺う。 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

５．基地配備について 

 

 

 

 

 

６．国民保護計画について 

①令和３年、４年と水源地よりＰＦＡＳの検出がある。由来 

はどこと考えるか。 

②米環境保護局はＰＦＡＳ基準値案を４ナノグラムと公表し 

 ている。本市の水源地より検出は過去６ナノグラムを測定 

 している。市民の健康への影響をどう考えるか、本市の見 

 解を伺う。 

 

１．宮古島駐屯地および保良訓練場において警備の隊員が小銃

を装備していることについて伺う。 

①小銃を装備する理由について伺う。 

②小銃装備の根拠法条項について伺う。 

③小銃装備の判断主体について伺う。 

 

１. 令和４年４月、保良自治会より「保良集落での避難所（シ 

ェルター）建設要望書」が提出されている。本市の進捗を伺う。 

２. 本年３月に行われた図上訓練は、島外避難についての検討 

であった。島内における避難計画について進捗を伺う。  

３. 防衛省通達では誘導弾が保管される火薬庫には第一種火災 

標識を掲出し、「爆薬等が爆発している場合には、600メート 

ル以内には、近づいてはならない」とする。災害時の避難所 

となる保良公民館は当該弾薬庫より 300 メートルとなる。以 

下の通り伺う。 

①災害時の避難所として問題ないか本市の見解を伺う。 

②災害時に住民を保護する主体はどこか。 

③災害時の誘導は誰がどのように行うか。 

４. ジュネーヴ諸条約第 1追加議定書第 58条（攻撃の影響に 

対する予防措置）「（ｂ）人口の集中している地域又はその付 

近に軍事目標を設けることを避けること」との整合性をどの 

ように考えるか、本市見解を伺う。 

５. 有事における島外避難の際、港湾および空港が避難経路と 

なる。ジュネーヴ諸条約第 1追加議定書においては文民保護

の施設は「敵に有害な行為を行う」ために使用される場合
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

は、保護が消滅する。一方、先島諸島の港湾・空港を自衛隊

が使用できるよう整備する国の意向が明らかになっている。

以下の通り伺う。 

①本市の港湾・空港の整備を国に求める考えはあるか。 

②ジュネーヴ諸条約第 1追加議定書「第 65条  保護の消

滅」「第 66 条  識別」「第 67条  文民保護組織に配属され

る軍隊の構成員及び部隊」等との整合性について本市の見

解を伺う。 

③国から整備の求めがあった場合、ジュネーブ条約及び国民 

保護法における特殊標章との整合性の説明を求めるか伺う。 
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発言順位 ７ 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

１．公共施設の利活用について 

 ①砂川地区に認定こども園（いけむらこども園）が開園し、

砂川保育所・砂川幼稚園が閉所・閉園した事について 

  ア．今後の利活用について見解を伺う。 

  イ. 地域との意見交換はできないか伺う。 

２．成川地区（市道成川１号線沿線）について 

 ①宅地化について 

  ア. この地域は農地の転用は可能か伺う。 

  イ. この地域は以前、宅地化の計画があったのか伺う。 

３．省エネ機器等導入補助金について 

 ①省エネの基準について伺う。 

４．六次産業化への取組について 

 ①生産・商品開発、加工・保存、流通・販売のどの部分を、

宮古島市で支援できるか伺う。 

 

１．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業について 

 ①令和４年度の支給に向けての進捗状況について伺う。 

 ②令和５年度のスケジュールについて伺う。 

２．宮古島漁業協同組合が導入する、ＣＡＳの凍結装置について 

 ①宮古島漁業協同組合は２年間のリースで導入し、評価・検

証を行うとしているが、宮古島市はどのように関わるのか

伺う。 

 

１．スタートコーチ（スポーツ少年団）について 

 ①小学校のスタートコーチ（スポーツ少年団）について 

  ア. スタートコーチ（スポーツ少年団）との関わりについ

て伺う。 

  イ. 責任者及び指導者の資質向上のため、教育委員会はど

のような事をしているのか伺う。 

ウ. 不適切な指導が発覚した場合の対応について伺う。 

 

１．使用水量の確保について 
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発言順位 ７ 議員番号 ４ 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

①観光客の増加に伴い、大型ホテル・アパート等が増加して

いるが、水の確保は大丈夫か伺う。 

②水道部は、旧水道庁舎敷地内での新水源の開発を予定して

いるとの事だが、どのような計画か伺う。 

 ③伊良部浄水場の再稼働は可能か伺う。 
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発言順位 8 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．行政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．港湾行政について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

５．環境行政について 

１．行政チャンネルについて 

①ロビーでの放送を検討したか伺う。 

２．若者の定住について 

 ①賃貸住宅の家賃高騰対策について伺う。 

 ②ＰＦＩを活用した賃貸住宅整備について伺う。 

３．電気自動車等の普及について 

①導入補助金について伺う。 

４．台風の影響による物資不足について 

①関係者と意見交換は行われたのか伺う。 

 

１．トゥリバー地区マリーナ係留施設について 

①船の係留許可について伺う。 

②係留場所の増設について伺う。 

 

１．学校の防犯対策について 

①防犯カメラの設置状況について伺う。 

②防犯カメラの設置場所や設置方法について伺う。 

２．宮古島市に点在する慰霊碑について 

①慰霊碑の管理について伺う。 

②慰霊碑の保全について伺う。 

 

１．帯状疱疹ワクチンについて 

①ワクチン接種の助成の検討について伺う。 

２．骨髄移植ドナー助成金について 

①宮古島市でも導入できないか伺う。 

 

１．家庭ごみ収集運搬業務の受託者選定について 

①選定方法について伺う。 

②質問事項の確認について伺う。 
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発言順位 9 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市の公文書の取 

扱いについて 

 

 

３．アツママー御嶽の現状 

について 

 

４．宮古島の地下水につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．部活動の地域移行について 

①これまでの進捗状況について伺う。 

②今後の取組について伺う。 

２．学校における事務職員の現金取扱いをなくす取組について 

①進捗状況を伺う。 

３．特別支援学級の児童生徒数の増加がこのままの増加ペース 

で進むと、2030年には公立小中学校児童生徒総数の約２割を 

占める可能性がある。市はどのような対策を講じる予定か伺う。 

４．未来創造センター多目的ホールのピアノの買い替えについ 

 て 

 ①昨年１年間の多目的ホールのピアノの使用回数について伺う。 

 ②多目的ホールのピアノの買い替えについて伺う。 

 

１．旧市町村の公文書の管理状況について伺う。 

２．宮古島市の公文書の現在の管理状況について伺う。 

３．今後の公文書の取扱いについて伺う。 

 

１．アツママー御嶽の現状は把握しているか伺う。 

２．アツママー御嶽の修繕・改築について伺う。 

 

１．水道部は、水道水から検出された複数農薬成分は、国の定 

める目標値を大幅に下回る水準であり、安全性は確認された 

と主張しているが、この目標値は体重 50キログラムの一般成 

人を対象に設定されたものである。妊婦（胎児）や体重の少な 

い児童にも適用できるのか伺う。 

２．水道部では、水道水から検出された２種類のネオニコチノ 

イド系農薬のみ測定項目に追加しているが、その理由を伺う。 

３．年間供給量がフィプロニル（プリンスベイト）についで多 

い、クロラントラニリプロール（プレバゾン）を追加しない理 

由を伺う。 

４．国が推進するみどりの食糧システム戦略では、2050年まで 

に化学農薬使用量 50％削減を目標に掲げ、化学農薬使用削減 
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発言順位 9 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

５．浸水対策の進捗状況に

ついて 

のため、総合的害虫・雑草管理（ＩＰＭ）を推進している。市 

での取組を伺う。 

５．地下水研究会が地下水審議会で議論して頂くよう、市に提 

出した要望書について、どのような議論がなされ、どのような 

答申がなされたか伺う。 

 

１．昨年の 11月 25日の大雨による冠水があった平良中北部地 

区の大野越果樹園周辺への対応の進捗状況について伺う。 
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発言順位 10 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の公約を副市長はどう受け止めているのか。特に 10％ 

 の市民所得アップについて見解を伺う。 

２．副市長の就任にあたり、今後の宮古島市のまちづくりにお 

いてどこに力点を置いて施策をどう展開していく考えか伺う。 

３．副市長人事について座喜味一幸市長からどのような内容の

言葉で説得されたのか伺う。 

４．下地島空港周辺用地の利活用について 

①土地管理者である県との段階的な利活用について進展はあ

ったのか伺う。 

５．伊良部地区の国営かんがい排水事業について進捗状況を伺う。 

６．宮古島市のごみ問題について 

①不法投棄対策について 

②「ごみゼロの日」の５月 30 日に開催された「島内ごみゼ

ロ大作戦」について、燃えるごみ、資源ごみ、産業廃棄物

それぞれどれだけの量のごみを搬入したのか伺う。 

③Ｕ字型のごみ袋とこれまでのごみ袋の使用率を伺う。 

 

１．介護保険事業について 

①介護保険制度が 2000 年にスタートして 23 年目を迎えるが   

2012 年度における介護事業所の件数と 2022 年度における 

介護事業所の件数を伺う。 

②高齢者が増え続ける中で介護を担う若者は減る一方で、介  

護業界に対して待遇がよくない、体力的にも精神的にもき  

つそうといったネガティブなイメージが付きまとい今や介 

護業界の人手不足は大きな問題である。そこで宮古島市の 

労働力不足の解消に向けた取組について当局の見解を伺う。 

２．認知症対策について 

①宮古島市における認知症の件数を伺う。 

②認知症に関わる相談窓口における年間の相談件数（令和４ 

年）を伺う。 

③宮古島市におけるキャラバンメイトの登録件数を伺う。 

④宮古島市における認知症サポーターの件数を伺う。 
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発言順位 10 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．地域医療について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．スポーツアイランドに

ついて 

 

６．公営住宅について 

 

 

 

１．伊良部地区における診療体制が週 1.5の勤務体制となって 

いる。このことは伊良部住民の診療だけでなく介護事業所を  

運営している方々や介護サービスを受けている利用者の日常 

生活に支障をきたしている。宮古島市はこの状況をどう見て 

いるのか見解を伺う。 

 

１．観光客の増加に伴い伊良部字仲地のファミリーストアー渡 

久山の十字路にカーブミラーの必要性を痛感しているが設置

できないか伺う。 

２．排水溝（側溝）の設置について 

 ①雨天時に道路に雨水が溜まり畑に流れている旧佐良浜小学 

校体育館側の道路に面した前里添 756-３番地通りに側溝の

設置ができないか伺う。 

 

１．クロスカントリー場の計画はあるのか伺う。 

 

 

１．伊良部鯖置第二市営住宅について 

 ①外壁の工事や改修工事の予算は確保してあるのか伺う。 
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発言順位 11 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい             

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行財政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

 

１．ラムサール条約湿地登録に関する与那覇湾及び周辺利活用基

本計画について 

①与那覇湾とその周辺が平成 24年にラムサール条約湿地に登

録され、これを契機に学習活動や自然保護活動の高まりが期

待された。この条約登録の意義について市長の見解を伺う。 

②ラムサール条約湿地の登録を受けて与那覇湾及び周辺利活用

基本計画が策定されている。今後の計画推進の取組について

伺う。 

③計画に基づく事業が進んでいないように感じる。自然保護の

ための学習施設や野鳥の観察場所等、先進的な自治体の取組

を見聞して、今後の事業展開の参考にするのも一つの方法か

と考えるがいかがか。当局の見解を伺う。 

 

１．宮古島市長期財政ビジョンについて 

市では、令和３年度から令和 12年度の 10年間を期間として

長期財政ビジョンを策定し、さらに今年度見直しを行い公表し

ている。そこで次の点について当局の見解を伺う。 

①令和 12年度までの年度別の収支計画について伺う。 

②健全で持続的な財政運営のための課題とその対策について伺

う。 

２．行財政改革について 

①合併特例期間が終了した今日、自主財源に乏しい離島自治体                               

 は常に行財政改革に向き合いながら行政運営に当たることが

必要不可欠と考える。今後の行財政改革の推進について市長

の見解を伺う。 

 

１．台風２号による葉たばこの被害について 

  ６月１日の台風２号襲来は島内の農作物に被害をもたらし、

特に収穫最中の葉たばこは被害が大きく、昨年の大雨による疫

病の蔓延との２年連続の不作で、農家は大きな痛手を被ってい

る。そこで以下について伺う。 

①宮古地区における被害額はいくらか。 
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発言順位 11 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．トライアスロン大会に

ついて 

 

 

 

 

 

 

②２年連続の不作という状況に鑑み、被害への支援策を講じる

考えはないか。市の見解を伺う。 

２．伊良部地区における農業用水について 

①伊良部地区に設置されている農業用水ため池は、漏水や揚水

ポンプの故障等で多くが使用できない状況にあると聞く。そ

こで次のことについて伺う。 

ア．施設の現状と今後の対策について伺う。 

イ．伊良部地区の一部に、農業用水として伊良部大橋を通し

て宮古島地下ダムから供給されているが、今後、伊良部地

区における農業用水の供給計画について伺う。 

３．下地竹アラ地区土地改良事業について 

①工事の進捗状況を工区別に説明を求める。 

②第１ブロック（令和３年度発注）が特に遅れている原因は何か。 

③本地区で発生する排水は、既設の排水路を通して与那覇湾へ

と注ぎ込まれる。従来から当該排水路から赤土交じりの排水

が与那覇湾に流れ込み、その対策が求められてきた。本地区

での赤土対策を万全にして頂きたい。市の見解を伺う。 

４．漁船への衛星電話の設置助成について 

①漁船で遠方へ漁に出かける際、緊急連絡及び安全確認用の衛

星電話の設置を希望する漁業者がいる。石垣市・八重山漁協

では漁業者の安全安心を確保するために一括交付金を活用し

て衛星電話機を導入し、漁業者に貸与していると聞く。本市

においても衛星電話の導入ができないか伺う。 

 

１．全日本トライアスロン宮古島大会について 

①宮古島大会は今年４月に４年ぶりに開催されたが、コース設

定や距離が大幅に変更になった。変更内容について伺う。 

②ロング大会（距離が長い）として国内トップの人気を誇った

宮古島大会が距離が短いミドルの大会になったことにより魅

力が半減したとのアスリートの声がある。従来のロングのコ

ースに戻す考えはないか。 

③大会参加費が増額になった理由は何か。 
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発言順位 11 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④安全な大会へ取り組むべき課題について伺う。 

⑤参加競技者から競技運営についての要望が多く寄せられてい

る。競技者の目線で捉えたこれらの意見を取り入れ大会運営

に活かすことは大会の発展のために必要なことだと考える。

当局の見解を伺う。 

 

１．台湾国際交流事業について 

①今年８月に下地中学校の台湾漢口国民中学校との交流事業が

再開されるが、物価高騰のあおりを受けて１人当たりの旅費

等の個人負担額が前回の４年前に比べて３万 5,000円ほど高

くなっている。物価高騰対策として市民への支援が広がる

中、生徒への支援補助金も増額すべきだと考える。市の見解を

伺う。 

２．市民スポーツの振興について 

①スポーツ推進委員の役割と本市の委員数について伺う。 

②本市におけるスポーツ推進委員の活動状況について伺う。 

③スポーツ振興審議会の役割と本市の委員数について伺う。 

④スポーツ振興審議会の開催状況（過去３年）と諮問事項につ

いて伺う。 

 

１．市道等の白線（路面標示）整備について 

道路の白線が薄れた個所の整備について、本年度から 10年

計画で補修するとのマスコミ報道があった。そこで以下につい

て伺う。 

①実施期間が 10年計画とのことだが、市民の安全のための事

業である。期間を短縮して早急に対処してもらいたい。当局

の見解を伺う。 

②補修の優先順位については、交差点の「停止線」の整備を優

先に実施できないか。停止線が不明瞭な交差点での事故が多

く発生している。当局の見解を伺う。 

２．ガードレールの整備について 

①下地小学校正門前から洲鎌集落センターへ至る道路のガード
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発言順位 11 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

７．プロ野球キャンプ誘致

について 

レールが腐食・破損している状況にある。児童生徒の通学路

であり、早急な改善をお願いしたい。当局の見解を伺う。 

 

１．プロ野球キャンプ誘致について 

①今年 10月に新たに完成する伊良部野球場はプロ仕様として

建設が進められてきた。今後のプロ野球キャンプ誘致の可能

性について当局の見解を伺う。 
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言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．区画整備行政について 

 

 

６．住宅行政について 

 

１．宮古島市行政改革について 

①これまでの取組状況及び課題についてお伺いします。 

②今後の取組についてお伺いします。 

２．宮古島市長期財政ビジョン（令和４年度改定版）について 

①今回の改定に伴う財政状況と課題についてお伺いします。 

②今後の取組についてお伺いします。 

  

１．農林水産業の資材等価格高騰に対する支援事業について 

①肥料、農薬及び施設園芸資材高騰緊急対策支援事業・畜産 

飼料高騰対策事業・燃油価格高騰対策事業等の進捗状況に 

ついてお伺いします。 

②今後も厳しい状況が続くと考えますが、どのような対策を 

考えているのかお伺いします。 

 

１．クルーズ船の受入れ整備等について 

①ＣＩＱ（検疫・税関検査）施設や駐車場の周辺の清掃につ 

いてお伺いします。 

②バスやタクシー等誘導用標識の設置についてお伺いします。 

③ＣＩＱ（検疫・税関検査）施設内のトイレの増設について 

お伺いします。 

④外国人の通訳者として高校生を使うことはできないのかお 

伺いします。 

 

１．市道 59号線の拡張計画についてお伺いします。 

２．宮古空港横断トンネル道の早期整備の進捗状況についてお 

伺いします。 

 

１．二重越（東川根３・４区）地区の区画整備計画についてお

伺いします。 

  

１．若者の定住促進に向けた市営住宅建設についてお伺いします。 
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言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．教育行政について 

 

 

 

 

１．城辺学校給食共同調理場の建物は老朽化が進んでいると考 

えるが、現在の状況と今後の取組についてお伺いします。 
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発言順位 13 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

１．学校給食について 

 ①給食のメニューについて、その後どのような取組を行った 

のか伺います。 

２．学校給食共同調理場におけるパートタイム会計年度任用職 

員の休暇の扱いについて 

 ①夏休み等の長期休暇の対応を伺います。 

３．ヤングケアラーについて 

 ①本市の現状を伺います。 

②該当する児童生徒にどのような支援等が行われているか伺

います。 

４．東小学校周辺の歩道について 

 ①ガードパイプ等が設置できないか伺います。 

 

１．難病患者等の渡航費助成について 

 ①渡航費の回数を拡充できないか伺います。 

２．骨髄移植ドナー助成制度について 

 ①沖縄県が同制度を導入する市町村へ補助を行っていること

について 

  ア．宮古島市でも同制度を導入すべきだと考えるが見解を

伺います。 

３．障がい児の給食費無償化について 

 ①取組状況を伺います。 

 

１．本市の繁華街及び通学路に防犯カメラ設置について 

 ①犯罪の抑止にもつながる防犯カメラを設置できないか伺い

ます。 

 

１．一般ごみ収集委託業者の燃料費について 

 ①燃料費の高騰に伴い、事業運営に影響が出ていることにつ

いて伺います。 

２．本市のグリストラップのグリス（油分）の処理に関わる取 

扱いについて  
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発言順位 13 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

５．再生可能エネルギー事

業について 

 ①本市のホテル及び飲食店事業所から出る、グリス（油分）

の年間処理量を伺います。 

 ②グリスを減容化して堆肥として使用することについて伺い

ます。 

 

１．省エネ機器等導入補助金について 

 ①省エネ家電に限定している理由を伺います。 
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発言順位 14 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

３．環境行政について 

                      

  

 

４．道路行政について                                                 

 

 

 

５．消防行政について 

１．小学生のクラブ活動時間について 

①クラブ活動時間の見直しはないか伺います。 

２．小中学校の体育館使用料について伺います。 

３．宮古島市の体育館使用料について伺います。 

４．ドイツ商船ロベルトソン号 150周年記念事業について伺い

ます。 

 

１．台風２号の被害状況について 

①農作物被害状況を伺います。 

 ②宮古島市からの支援はないか伺います。 

 

１．野犬問題について 

 ①令和４年度の野犬捕獲の数はどれぐらいか伺います。 

 ②どのような対策を考えているか伺います。 

 

１．上野地域の市道の道路清掃について伺います。 

２．うえのドイツ文化村から深江橋の間にある東屋、深江橋の

修繕の進捗状況を伺います。 

 

１．令和４年度の出動要請は何件か伺います。 

２．現在の消防隊員人数は足りているか伺います。 

３．消防隊員の不祥事が起きているのですが、これからどのよ

うな指導をしていくのか伺います。 
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発言順位 15 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．地方公務員の守秘義務 

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．台風２号による被害に 

ついて 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

 

 

 

 

５．農・畜産業の振興につ 

いて 

 

 

１．宮古島市職員の守秘義務について 

①「職務上知り得た秘密」と「職務上の秘密」についてご説

明ください。 

②秘密を守らなければならない理由をご説明ください。 

③秘密事項の発表される場合とはどのような場合か。 

④任命権者の許可についてお答えください。 

⑤守秘義務違反、つまり秘密を洩らした場合の罰則規定につ 

いてお答えください。 

 

１．農作物の被害について 

①農作物の被害額はいくらか（被害作物ごとに）。 

②被害に対する農家への支援策はあるのか。 

③久貝の赤浜船溜まりの西側護岸の被害対策について 

 

１．大道線及び大原線の道路整備について 

①旧サンエーカママヒルズ交差点から公共職業安定所を通り、 

国道 390号線交差点に至る道路の整備について 

ア．大道線の進捗状況についてお答えください。 

イ．今年度（令和５年度）の整備区間と完了年度をお答え 

ください。 

②大原線の整備について 

ア．大原線未整備区間の整備計画を示してください。 

 

１．根間地区整備について 

①中心市街地活性化基本計画に、根間地区は入っているか。 

②根間地区の整備方針があれば示して頂きたい。 

③空き地の活用について伺う。 

 

１．農業の振興策について 

①効率的で持続性の高い堆肥の製造施設について伺う。 

ア．市内全域への設置に向けて検討を進めますとしているが、 

事業化について着手しているのか。 
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発言順位 15 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．法定外目的税導入につ 

いて 

 

 

７．与那覇湾の環境保全対 

策について 

 

８．久松地区公民館について 

 

９．燃料高騰対策について 

 

 

 

 

 

イ．具体的な地域名、施設規模について検討されているか。 

ウ．堆肥となる原料の確保は可能か。 

②芋生産農家の支援について 

ア．芋生産農家の戸数は何戸か。また耕作面積は何アールか。 

イ．目標とする将来の作付面積、生産量、生産額について 

伺う。 

ウ．六次産業化に向けては、芋に限らず果樹や野菜の流通 

の課題がある。作物を保管する施設の企業誘致は考えて 

いないか。 

２．農作業におけるドローンの活用について 

①ドローンを野鼠の防除、除草剤の散布などに活用する考え 

はないか。 

３．畜産業の振興について 

①県内の子牛の価格が安定しない。家畜の飼料や化学肥料の 

高騰などで、畜産業農家の厳しい経営状況が続いている。 

国、県に引き支援の継続を求めて頂きたい。 

 

１．宿泊税導入について 

①宿泊税導入に向けての進捗状況を伺う。 

②どのような課税の方法を考えているか。 

 

１．与那覇湾の環境保全対策に取り組んでいる内容及び今後の

課題について伺う。 

 

１．空調設備改修工事の完了について伺う。 

 

１．離島（宮古島市）へのガソリン等の輸送費補助制度について 

①輸送費補助制度はあるか。制度の説明をしてください。 

②宮古島市への年間の輸送費補助交付額はいくらか。 

③１リットル当たりの補填額はいくらか。 

④ガソリン販売会社に対する行政指導は行っているか。 
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発言順位 16 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

１．議会答弁の実効性と誠実性について 

２．質問要旨に対する聞き取りについて 

３．農地法第５条（原状回復）代理執行について 

４．農業委員の推薦方法の再考について 

５．随意契約について 

６．庁舎駐車場内における人身事故について 

７．竣工検査の再検査実施について 

８．市発注工事の受注業者による実質賃金アップについて 

９．職員の上下関係について 

 

１．台湾有事と南西諸島について 

 ①宮古島市の位置付けと役割について 

 ②千代田駐屯地、保良弾薬庫の果たす役割について 

 ③島内避難と島外避難について 

２．終戦記念日、平和学習について 

 ①島袋文子さんによる体験談について 

 ②ひめゆり学徒隊による体験談について 

３．戦後処理について 

 ①袖山地区について 

 

１．事業概要について 

２．会社概要について 

３．場所を決定した経緯について 

４．市への事業説明（打診）について 

５．安全性の担保について 

６．地元の合意形成について 

７．Ｑ＆Ａの担保について 

８．議会への説明会について 

９．無縁墳墓の実在と戦没者との関係について 

 

１．「令和４年度宮古島市の教育」について 

 ①24 ページの外部指導者の活用について 
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発言順位 16 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福嶺地区の課題解決に

ついて 

 

 

７．接続区域の緩和について 

 

 

 

 

８．地場産業育成について 

 

９．スポーツ振興について 

 

 

 

 ②26 ページのキャリア教育の充実について 

 ③35 ページの少人数の特性を生かした学習指導について 

２．福嶺中学校後利用の進捗状況について 

３．城辺中学校統廃合住民説明会の会議録について 

 ①改ざんについて 

 ②削除について 

 

１．水道水の供給の平均数値について 

 ①2013年 

 ②2022年 

２．宮古島市地下水審議会委員の交代の目的について 

３．外部団体との意見交換開催について 

４．宮古島地下水研究会が市に提出した要望書に対する市の見

解について 

５．宮古島市地下水審議会の開催について 

６．城辺仲原ムイガーの水質検査について 

 

１．新城海岸の指定管理者制度の導入について 

２．吉野海岸の指定管理者制度の導入について 

３．保良泉の指定管理者制度の導入について 

 

１．平成 28 年７月 13日付け、農業委員から翁長雄志元沖縄県

知事への要請書について 

 ①城辺字福里 565-６、564-13 

 ②下地字洲鎌 961-８、961-13 

 

１．泡盛で乾杯条例制定について 

 

１．宮古体育スポーツ記念誌発行について 

２．自費発行者の表彰について 

３．巡回ラジオ体操開催について（県民体育大会記念として） 

４．城辺野球場管理について 
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発言順位 16 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

10．畜産振興について 

 

 

 

11．農業振興について 

 

 

 

12．住民福祉の向上について 

１．牛の内臓関係の処理について 

２．キャリア教育について（搾乳農家） 

３．屠殺業務のその後について 

 

１．地力増進事業の今後について 

２．水使用により予想される農家使用料負担増について 

３．企業による仲原地区土地改良区の未取得筆数、面積について 

 

１．過疎地域支援について 

①城辺図書館休館日について 

 ②福嶺学区交通、買い物弱者について 

③伊良部地区について 

④城辺地区について 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興につい     

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設について 

 

 

 

１．令和５年度施政方針について 

 ①法定外目的税について 

  ア．「宿泊税」導入に向けての進捗状況を求める。 

  イ．「宿泊税」導入の具体的スケジュールを改めて伺う。 

 ②堆肥化事業について 

ア．農業生産力向上及び農家所得アップ支援事業の令和４  

年度事業実績を伺う。 

イ．堆肥化事業における実証圃場の収量及び土壌分析の結

果を求める。 

ウ．堆肥製造施設全域展開への進捗状況を伺う。 

 ③自治体ＤＸについて 

ア．ＡＩの活用を含めた行政デジタル化の取組を伺う。 

イ．専門家の採用に関し見解を問う。 

 

１．畜産業振興について 

 ①肉用牛（素牛）競り価格について 

ア．競り値下落について当局の現状認識を伺う。 

イ．生産農家の支援策について見解を問う。 

２．台風被害について 

 ①葉たばこ被害について 

  ア．支援策の検討結果について市の見解を伺う。 

３．六次産業化の推進について 

 ①上野庁舎の活用について 

ア．上野庁舎の利活用方針について伺う。 

４．サトウキビ生産振興について 

 ①農家支援について 

  ア．機械刈り利用料金の改定と国の支援策について 

 

１．公共施設の運用について 

 ①旧平良庁舎の利活用について 

  ア．ＰＦＩ活用による具体的な運用計画について伺う。 

②市総合体育館の建設について 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．財政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．住環境について 

ア．建設計画の進捗について伺う。 

イ．同時並行で進める地下避難施設に関する見解を伺う。 

 ③公共施設の各種申請手続きについて 

ア．利便性向上を図る申請手続きの簡素化について伺う。 

 

１．一般廃棄物収集運搬業務について 

 ①燃料費高騰について 

ア．燃料費高騰の現状と対策について当局の考えを伺う。 

 ②家庭ごみの分別について 

  ア．家庭ごみの分け方・出し方の周知について 

 

１．長期財政ビジョンについて 

 ①財政ビジョンの見直しについて 

ア．改定・見直しに至った経緯を伺う。 

イ．収支不足を補う財政調整基金の運用方針を問う。 

ウ．改定版財政ビジョンの総括を伺う。 

 ②性質別歳出について 

ア．物件費の見通しについて当局の見解を問う。 

イ．扶助費の見通しについて当局の見解を問う。 

ウ．維持補修費の見通しについて当局の見解を問う。 

エ．投資的経費について当局の見解を問う。 

 ③財政運営について 

  ア．財政健全化に向けて当局の見解を伺う。 

 

１．住環境の拡充について 

 ①空き家対策について 

ア．市内における最新の空き家件数について伺う。 

イ．空き家については、国、地方自治体レベルで様々な対

策が講じられている。宮古島市における具体的な空き家

対策の明示と進捗状況を伺う。 

 

41



 

発言順位 18 議員番号 7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい   

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．長期財政ビジョンと行政改革大綱について 

２．土地利用と街づくりについて 

①景観計画及び計画条例について 

②都市計画と用途地域について 

３．少子化対策について 

①総合戦略の実質化について 

②少子化対策と教育について 

４．六次産業化の進捗状況について 

５．防衛省関連について 

①陸上自衛隊ヘリ墜落事故に関する宮古島市の施設の提供対

応について 

６．令和５年度宮古島市職員採用候補者試験案内（行政実務

経験者）について 

①試験の内容について 

７．宮古島市建設工事等以外のその他の契約に係る入札につい 

て 

①運用について 

８．イーザトの照明と排水について 

①整備の実施時期について 

９．地域行政について 

①東平安名崎の管理について 
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発言順位 19 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢並びに

市政運営について 

 

１．市長の三大公約について 

 ①市民所得 10％アップについて進捗状況を伺います。 

 ②六次産業の目標値と進捗状況について伺います。 

 ③地産地消の目標値と進捗状況について伺います。 

２．国は、４月の実質賃金を 2.4％の減と発表しました。賃金 

は上がったが消費者物価が上回った結果としています。宮古 

島市の実質賃金はいくらか伺います。 

３．副市長の発言について 

 ①副市長は新聞の記事で副市長としての意気込みについて、

「副市長という立場は市長の公約実現への補佐役であり、

非常に重い職責を担う」としています。その後で「市長が

公約に掲げる、市民所得 10％向上については、行政だけが

何かをやったから所得が 10％上がるということではなく、

市民共通の目標として取り組んでいくことが大切」との記

事がありましたが、どういうことですか。市民共通の目標

の説明をしてください。 

 ②市長も同じ認識だということでよろしいですか。 

４．これまでの政策参与の実績を示してください。 

５．旧平良第２庁舎について 

 ①コインパーキング活用で、賃貸借受託者選定するとしてい

ましたが、経緯を説明してください。 

 ②旧平良第２庁舎解体後、北小学校の体育館に砂、土が入っ

てきて毎日掃除するがそれでも間に合わず、子供たちが滑

って危険な状態となっています。対処すべきではありませ

んか。 

６．宮古島地下水研究会の陳情書について 

７．宮古島市山羊生産流通組合が、市役所２階大ホールで総会

を開いたことについて 

 ①市と宮古島市山羊生産流通組合の関係性について 

 ②組合等団体が市役所ホールを使用することについて 

８．道路にトラックから落ちた砂、砂利等の処理について 

９．宮古島警察署の積載オーバー取締まりについて 

43



 

発言順位 19 議員番号 23 氏  名 平良 敏夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

10．宮古製糖株式会社伊良部工場の今期原料 2,000トンの圧搾

断念について 

11．新総合体育館地下に避難施設を設置することについて 

12．ドローンでの野そ防除について 

13．宮古島市役所でのチャットＧＰＴ活用について 

14．コインランドリーの騒音・異臭について 
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発言順位 20 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

３．水産行政について 

１．旧平良庁舎の利活用について 

 ①施設の整備・管理運営について 

２．エコアイランド推進事業について 

 ①省エネ導入事業として、すべての地区・地域対象で、街

灯・防犯灯のＬＥＤ照明対応について 

３．常態化しているごみの不法投棄問題について 

 ①不法投棄ごみの状況（過去３年の数量・撤去費用）について 

 ②不法行為が、止められない・止まらない状況を改めて原因

を認識し、家電製品・テレビ・冷蔵庫・洗濯機等、引取り

制度の合理化等の防止対策について 

４．観光振興・まちづくり・にぎわいづくりに貢献している西

里通り整備計画について 

 ①現在の取組状況について 

 ②下水道整備（悪臭防止・自然環境悪化防止等）について 

５．宮古島地下水研究会の活動内容について 

 ①宮古島地下水研究会の指摘事項の取扱い（市の取組）につ

いて 

６．上野庁舎利活用（地産地消拠点等）の取組状況について 

 

１．圃場整備事業・西原第４地区整備事業について 

①事業の進捗状況について 

②今年度の取組について 

  

１．水産振興について 

 ①養殖事業の環境整備について 
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発言順位 21 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農地法許可事務につい   

 て 

 

 

 

 

 

 

４．農林水産業について 

１．2022年度改定版の宮古島市長期財政ビジョンについて 

２．市役所、各庁舎建物総合管理業務（市施設の委託管理）に

ついて 

３．旧平良庁舎を活用した施設の公共施設等運営権について 

４．揮発油税軽減措置について（輸送費補助事業） 

５．公共下水道事業について 

①建設改良費の内訳について 

②西里通りの整備計画について  

６．法定外目的税の本市独自の取組について 

 

１．海浜における関係条例の制定について 

２．水上バイク等の条例について 

①４月１日から 11月 30日までの間の水上バイク等の乗り入

れについて 

②監視カメラの設置後の監視状況について 

３．宮古島市水難事故防止推進協議会について 

４．伊良部野球場及び屋内練習場等の外溝部分の整備計画につ

いて 

５．音楽、芸能など新たな観光拠点整備について 

①同施設の今後の管理について（指定管理の導入を検討して

いるのか） 

  

１．第１種農地、第２種農地、第３種農地の種別決定基準につ

いて 

２．農業経営基盤強化促進法等の一部を改正する法律の中で、

第３条の第２項、第５号の削除に伴い、本市としてはその基

準をどのように定める考えなのか。（現行は 50アール） 

３．農業委員会において、令和４年度の「抗告訴訟」は何件あ

ったか。 

 

１．自然災害における農業共済加入について 

 ①加入率について 
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発言順位 21 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

 ②加入促進の取組について 

２．コールドチェーン事業におけるリーファーコンテナの活用

状況について 

３．ＣＡＳ冷凍庫の導入状況について 

４．本市が管理する海航路標識の点検状況について 
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一括質問方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．地下水保全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

１．宮古島市総合計画について 

 ①市長は「市総合計画は、市の将来構想に必要な施策の方向

性と市政運営を総合的かつ計画的に実現するためのもの

で、市の最上位計画の位置づけで策定される」とされていま

す。第１次、第２次基本計画を通して基本目標として第一番

目に「地下水や豊かな自然環境と共生したエコアイランド

宮古」を設定しています。地下水を、目標のトップに掲げた

理由を伺います。 

２．宮古島市地下水保全条例について 

 ①宮古島市地下水保全条例第４条は「市長の責務」を定めて

います。「市長は、地下水の保全に係る施策を実施し、地下

水水質及び地下水水量の保全を行う」と、しています。今

回、半年にわたる地下水、水道水モニタリング調査で、ネオ

ニコチノイ系農薬等複数の農薬成分が検出されています。

市長はこの事態に対し地下水質汚染との認識はあるのか、

伺います。 

②市長の責務として地下水農薬複合汚染をどのように監視

し、どのような削減対策をとるのか、考えを伺います。 

③地下水保全条例第５条は「市民の責務」を掲げています。日

常生活が地下水環境に与える影響を認識し、し尿、畜産糞尿

及びこれを含んだ汚水並びに肥料及び農薬の使用による水

質の汚染防止に心がけ、自ら進んで地下水環境の保全に努

めなければならない」と規定しています。今回の、地下水・

水道水での複数農薬成分検出は、日常生活で使用する農薬

との関連はあるのか、市長の考えを伺います。 

 ④農薬を使用する市民に、どのような方法で責務を自覚して

もらい、どのような削減対策をとるのか市長の考えを伺い

ます。 

 

１．取水量の確保について 

①増え続ける観光客とホテル等の宿泊施設や派遣労働者の増 

 加で、水の使用量も増加します。取水量の確保は計画通り可 
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一括質問方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

３．環境保全について 

 

 

 

 

 

４．マイナンバーについて 

 

 

 

 

 

 

５．公文書について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．個人情報の保護につい   

て 

能ですか。 

 

１．文化財や史跡、価値ある自然の保全について 

 ①予期しない開発によって、文化財や史跡、大切な自然環境

が台無しになる前に、市として調査を行い、必要なら市が土

地を買い取るなど開発から守る取組が必要です。見解を伺

います。 

 

１．マイナンバーカードについて 

 ①本市のマイナンバーカードの交付件数について伺います。 

 ②健康保険証を紐づけし、保険証を廃止する「マイナ保険法」

が強行されました。そのことにより、申請能力のない人が無

保険になることが想定されますが、本市では何人を想定し

ていますか。 

 

１．公文書の管理について 

 ①市町村合併から 18年が経過しました。合併前の各市町村の

公文書の管理が必要という立場から、公文書を管理する施

設の建設を提案してきました。その提案に、前下地敏彦市長

は、「建設予定の図書館（未来創造センター）にその機能を

備える」ということでしたが、完成した図書館にその機能は

ありません。早急に公文書を保管し閲覧できる施設が必要

です。見解を伺います。 

 ②本市には、行政文書ファイル管理簿は存在しますか。 

 ③公文書管理法に則り、現在保有する公文書の整理を進める

ために、公文書管理の専任職員を配置して、当面、公文書管

理のために、市町村合併で空いた施設を活用するなどして、

将来の公文書館建設に備えるべきだと考えます。見解を伺

います。 

 

１．自衛隊への名簿提出について 

 ①2016年（平成 28年）からこれまで、提出した名簿の人数を
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一括質問方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

７．自衛隊基地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．ＰＡＣ３について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．安保３文書について 

 

 

 

 

 

年度ごとに、伺います。 

 ②個人情報の管理は、法律に基づいて実施する法定自治事務

であり、憲法の保障する自治権の立場と地方自治法の「住民

の福祉の増進」の責務に照らし、自衛隊への個人情報提供を

止めるべきです。見解を伺います。 

 

１．千代田地区・陸上自衛隊宮古島駐屯地について 

 ①基地内で行われている建設工事について、市に説明はあり

ましたか。 

 ②建設工事の内容はどのようになっていますか。 

２．訓練について 

①千代田地区・陸上自衛隊宮古島駐屯地と保良地区・陸上自衛 

隊保良訓練場の両基地で米兵の出入りが確認されていま

す。米軍と陸上自衛隊の共同訓練が行われているのでしょう

か。 

 

１．ＰＡＣ３の配備について 

 ①ＰＡＣ３配備にあたり、配備目的と設置場所について自衛

隊から市への説明はありましたか。 

 ②配備されたＰＡＣ３は朝鮮民主主義人民共和国の弾道ミサ

イル技術を使った「衛星」打ち上げ時に、暴風警報も発令さ

れない段階で、安全な場所に避難し展開されませんでした。

その件について市への説明はありましたか。 

③宮古へ運び込まれたＰＡＣ３は２基でした。なぜ１基のみ

の展開になりましたか。 

 

１．安保３文書の「国家安全保障戦略」の中身は、敵基地能力

（反撃能力）を有する長射程ミサイルを琉球弧の島々に配備

し、集団的自衛権の行使として、敵基地攻撃能力の行使を可

能にしました。それが現実になった場合、相手国から報復攻

撃を受け、大規模な被害が生じます。したがって、長射程ミ

サイルの配備など、戦火を呼びこむ大軍拡計画は止めるべき
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発言順位 22 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一括質問方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

10．陸自ヘリについて 

 

 

 

11．下地島空港について 

 

 

 

 

 

 

 

です。市長の見解を伺います。 

２．陸自配備から４年、「陸自配備の丁寧な説明」がいまだにあ

りません。配備当初の説明、「専守防衛、抑止力」というのは

安保３文書後、説明になりません。市長は丁寧な説明を国に求

めるべきです。 

 

１．陸自ヘリ墜落事故について 

 ①防衛省は事故機と同型機の飛行を再開するということです

が、その件で宮古島市へは説明はありましたか。 

 

１．飛来した救援機について 

①エンジントラブルを理由にＦ16戦闘機２機が下地島空港に

着陸し、異例の８日間駐機しました。その救援のためＭＣ

130 特殊作戦機とＣ－12Ｕ輸送機が離発着を繰り返しまし

た。なぜＭＣ130 特殊作戦機が飛来したのか伺います。 

②ＭＣ130 特殊作戦機乗員が銃を携行していた理由はなぜか

伺います。 
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